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被災70年 3.1ビキニデー集会 

 

 今年の3.1ビキニデーは、太平洋マーシャル諸島のビキニ環礁で米国が行った水爆実験により、島民や漁民

の皆さんが被災した事件から70年にあたります。また、来年2025年は､広島・長崎での被爆から80年になり

ます。この集会では、来年8月まで､『日本も核兵器禁止条約に参加を』の声を広げる「非核日本キャンペー

ン」を行うことが確認されました。 

全体集会では､マーシャル諸島共和国で開かれたビキニ被災70年の行事に参加をした、高知のビキニ被爆船

員訴訟の下本原告団長とプロダイバーの武本さんの現地からの報告もあり、この水爆実験の被害が日本だけの

問題ではないことがよくわかりました。 

京都からも20名を超える方々が代表団として参加しました。また、オンラインで参加された方もあります。 

参加者の1人、南友佳子さんの感想をお届けします。 

3.1ビキニデー、まずは参加出来ました事に心よりお礼を申し上げます 

2 月 29 日の分科会企画ですが、静岡県実行委員会による研究交流集会企画に参加しました 

焼津高校演劇部による朗読劇「ばらの祈り」映像と作品作成に関わられた粕谷さんの、高校生や若い人たちへ

の運動の繋がりの話から、高知県の水爆被災者支援の訴訟の話、奈良大学の高橋教授による、ビキニ事件と久

保山愛吉さんの話、会場質問で話された、水爆被災者の故・大石

又七さんの義理の妹さんの河村さんの話などなど。 

まだまとめきれていませんが、研究集会ともあって凄く濃く、

そして運動の世代間交流の事など、いっぱいいっぱい貴重な話を

聞かせて頂きました。 

個人的には、アメリカの核に関する研究施設になんで窓がない

のか…それは放射線漏れ防止ではなく建物自体が核シェルターと

いう話、水爆被災者の健康面での支援の難しさ、それを被災者が

高齢により殆ど居なくなっている現状で何が出来るのが…気が引

き締まる集会でした。被災者の思いを自分たちが引き継いで当事

者のように語り部をしていけるか、静岡県の皆様の行動にとても

学び励まされました。 

今回でこの静岡独自の研究交流集会は最終回ということですが、

来年以降も何か違

う形で開かれて欲

しいし、朗読劇の

資料を粕谷さんか

ら頂いたので、自分たちでも吹き込んでみたいですし、京都で

も出来る事を若い人や私の近しい世代の人達と、そして色んな

世代の人達とも交流していく事をそれぞれのやり方でやってい

けるよう私も精進していきます。 
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陸上自衛隊祝園分屯地に大型火薬庫新設計画 

京都・祝園ミサイル弾薬庫問題を考える

住民ネットワーク（ほうそのネット）設立

自衛隊強靱化・持続化計画の中で、精華町と京田辺市に

またがる陸上自衛隊祝園分屯地にあらたに長距離ミサイル

が格納できる大型弾薬庫を 8 棟新設するとしています。精

華町のみなさんだけでなく､隣接する奈良や大阪、京都市内

から 200 人ほどが参加して、3月 20 日に祝園ネットの設

立集会が開催されました。 

集会では､片岡理事長が「祝園弾薬庫の戦略的位置と狙い

」と題して講演。経ヶ岬のXバンドレーダー基地は敵基地攻

撃作戦を始める拠

点であり、日米が

一体化している。海上自衛隊舞鶴基地のイージス艦にはトマホークも

搭載できる。祝園弾薬庫が海自と協同運用になるということは、これ

らの基地と一体化してトマホークミサイルが持ち込まれる危険がある

。また「重要土地等調査法」による「注視区域」に府内11自治体が

指定され、住民が監視・調査の対象となる、といった「戦争する国づ

くり」の一環であるとの話がありました。 

参加者からは、祝園に弾薬庫が作られたのは、枚方市禁野にあった

火薬庫の爆発により移転してきたものであり、いつ爆発が起こるかわ

からない危険性をはらんでいる。精華町は1960年に防衛庁（当時）

や中部方面幕僚長との間で､施設の拡張をしないと約束しているのに反故にされている。この問題は精華町だけ

ではなく､京丹後や沖縄の問題とも結びついていて連帯が必要、等々の意見が出されました。 

一番印象に残ったのは、地元精華町の方が、平和運動に関わっていて､問題をよくご存じの方々だけで運動を

広げるのではなく､地元でもまだこの危険性をご存じない方が多くおられるので、まずは知らせていくこと､広

げていくことが重要だと思うとの発言でした。「ほうそのネット」の呼びかけは相楽平和委員会の坪井さん、役

員に八幡平和委員会の日名子さんも加わり、京都平和委員会も「ほうそのネット」に団体加入しました。 

 

      2024平和行進  

      東京→広島   

       6月21日（金）滋賀県から引き継ぎ 

         山科ラクト公園→三条通→河原町三条→京都市役所前 

       市内網の目行進 

       7月6日（土）北・上         今からご予定ください 

 

 
＜編集後記＞ 

 様々な企画が目白押しですが､年度末の繁忙でなかなかご案内できていません。ごめんなさい。 

 http://iwp1page.web.fc2.com/kyotoheiwa/index.html このニュースが届く頃には終わってしまって 

いるかもしれませんが､小畑哲雄さんのお話を聞く会があります。HP見て､お越しください。 

 京都版にも記載がありましたが、これまで事務局長を務めてこられた川上さんが体調不良のため退任されま 

した。できることを分け合って担って参ります。お手伝いいただける方を募集中です。  太田啓子 

http://iwp1page.web.fc2.com/kyotoheiwa/index.html

